

CHAPELLE SAINT-CHARLES







Crédit photo : (DR)

Infos pratiques

Categorie : A voir

Description

La chapelle Saint-Charles, construite avant le milieu du XVIIIème siècle, est accolée à l'hôpital et accueillait à la fois les malades et les fidèles du quartier. La plupart des aumôniers servant pour la chapelle de l'Hospice étaient irlandais. Durant la Révolution, elle est transformée en grenier pour les troupes républicaines. Une fois les tourments de la Révolution passés, elle reprend son but initial. Pendant la Seconde Guerre Mondiale, elle est occupée (et saccagée) par la Kommandantur. Petit à petit. elle n'est plus utilisée que par les fidèles en fin d'après-midi pour assister au chapelet. Elle ferme au public en 2001, et est désacralisée. La municipalité l'achète pour 1€ symbolique en 2009. Ce lieu de culte, était autrefois ouvert sur la salle des malades qui pouvaient ainsi assister aux offices derrière des balustres en bois. La chapelle comprend une nef et un chevet plat avec une couverture en tuiles. L'intérieur est couvert de voûtes lambrissées avec fermes apparentes. Le chœur renferme un auteltabernacle et un retable polychromé avec un tableau au centre représentant Saint-Charles-Borromé, offert à la suite de la peste de 1720. Ces deux objets d'art précieux sont inscrits depuis 2023 au titre de monuments historiques. Entre 2022 et 2024, la chapelle Saint-Charles a été entièrement restaurée sous l'impulsion de la muncipalité. La restauration a été entreprise grâce à un grand appel aux dons et à l'aide de la Fondation du Patrimoine, ce qui a permis à des contributeurs privés de contibuer à cette rénovation. Mais aussi grâce au soutien du club des mécénes de Loire Atlantique, la Fondation Total Energie, le Département, l'État ou encore la DRAC. L'Orchestre National des Pays de la Loire a également soutenu le projet en donnant un concert dans le cadre des IEP à Paimboeuf. Au final 90% de cette rénovation a été financée par des sources extérieures à la commune. Ce qui montre un réel soutien et intérêt pour ce beau projet! Afin de la protéger la chapelle est fermée aux visiteurs en dehors des évènements ou des visites prévues, n'hésitez pas à consulter notre agenda ou à nous contacter pour connaître ses dates d'ouverture.

Situation géographique



Toutes les infos pratiques

Contact

44560 PAIMBOEUF